
В четверг ПБ обсуждало опять — о пьянстве. Докладывал Соломенцев. 9 

млн. подбирают на улицах. Полтора млн. — на принудительном лечении. 

Женщины составляют более трети пьяниц и алкоголиков. Молодежь — 

половину. В то время, как в царской России — женщин-пьяниц почти не 

было, а молодежи и вовсе. По потреблению алкоголя на душу, мы превзошли 

дореволюционную Россию в два с половиной раза. 30 млрд. в год прямого 

убытка, а если считать косвенные последствия — все 80 млрд. (Например, 

только обслуживающий персонал вытрезвителей насчитывает 75000 человек. 

А толку от них — никакого. — А.Ч.) В то время, как от продажи водки — 

доход 5 млрд. Горбачев говорил, что речь идет не только о главной 

социальной проблеме настоящего времени, а о биологическом состоянии 

народа, о его генетическом будущем. И если мы этой проблемы не решим, ни 

о каком коммунизме не может быть и речи. 

Когда Деменцов (первый заместитель министра финансов СССР) 

попытался «попросить», чтоб не сразу отменяли водочные статьи дохода, 

мол, трудно будет залатать, Горбачев его «смазал»: в коммунизм на водке 

хочешь вплыть! 

Намечены меры: отменяется совсем производство «бормотухи», резко 

сокращается производство водки, за самогон — штрафы не 100–200 рублей, а 

1000 — на первый случай. Ликвидировать все подсобные ресторанчики при 

райкомах и обкомах — для начальства. Запретить банкеты по многим 

случаям. Для руководителей всех рангов в пьяном виде на работе — 

беспощадное и немедленное снятие, вплоть до исключения из партии. И 

публиковать в печати все такие случаи. 

Однако, многие в ПБ (вопрос обсуждался в течение двух часов) 

напомнили, что в 1973 году было принято не менее грозное постановление. 

Год, два что-то делали, а потом стало еще хуже: потребление алкоголя с тех 

пор удвоилось». 
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